



Semaine handicaps

2014

Du 8 au 17 avril a lieu, aux Pennes-Mirabeau, la quatrième édition de la Semaine de sensibilisation aux handicaps.

Un rendez-vous devenu incontournable dans une commune classée 1^{ère} au niveau départemental en matière d'accessibilité.

15,16/20. Pas loin de la mention très bien! En effet, Les Pennes-Mirabeau ont décroché la timbale en se classant à la première place du baromètre 2013 de l'accessibilité des villes de plus de 10 000 habitants, publié annuellement par l'Association des paralysés de France. Une palme obtenue dans la catégorie... «toutes catégories» devant Trets et Vitrolles. Avec des notes remarquables en matière de cadre de vie adapté (16,19/20), d'équipements municipaux accessibles (15/20) et de politique locale volontariste (14,29/20). Un résultat finalement pas si étonnant dans une commune qui verra se dérouler, du 8 au 17 avril prochains, la quatrième édition de la Semaine de sensibilisation aux handicaps.

De nombreuses initiatives

En effet, outre cette manifestation, notre ville multiplie les actions depuis 2005, année de la signature de la charte «Commune-Handicap» avec quatre associations (Association française contre les myopathies, Nouveau regard sur le handicap, Rétina France et Rebecca). Cette charte aborde des thèmes tels que le logement, l'emploi, les transports, les sports, la culture et surtout engage la commune. Depuis cette date, les mises aux normes d'accessibilité sont systématiquement

effectuées lors de chaque réhabilitation d'établissement recevant du public (ERP) et prises en compte pour toute nouvelle opération. De même, une partie du budget municipal est allouée aux questions liées au handicap lors de travaux de voirie ou pour la mise en place de feux tricolores sonores en direction des malvoyants. Enfin, la ville a créé, en 2008, la Commission Communale d'Accessibilité, respectant ainsi la loi qui impose cette instance aux villes de plus de 5 000 habitants. Par ailleurs, comme les années précédentes, des actions de formation auprès d'agents municipaux pouvant accueillir des personnes handicapées seront menées en 2014, en partenariat notamment avec le CIL (Centre d'interprétariat de liaison) pour l'apprentissage de la langue des signes.

Pour la population, cette sensibilisation aura donc lieu lors de la Semaine handicaps 2014. Au programme : événements culturels pour tous les publics (cf. ci-contre) et initiatives multiples : journée sensibilisation à l'école des Bouroumettes animée par l'association Nouveau regard sur le handicap, interventions à l'ALSH Giono (découverte de la langue des signes, de livres imprimés en braille...), journée sportive au complexe Jean Roure en présence de jeunes handicapés et de collégiens pennois, rencontre bouliste entre l'association La Boule de La Reiffardière et des personnes non valides de l'Hôpital Edouard Toulouse... Bref, une semaine à prolonger.

